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2016 年 11 月 1 日 
西貢區議會全體會議上提出的動議 

「要求教育局辦政府資助獸醫學士學位課程」 
 
 

 
 
 教育局最近獲香港城市大學（城大）告知，該校有意以自資形式開辦可

提供專業獸醫資格的學士學位課程，招生名額每年約 10 至 20 名。一如其他教資

會資助大學，城大是獨立自主的法定機構。一般而言，大學在不使用公帑補貼及

不影響教資會資助活動的前提下可進行自資活動，包括開辦自資課程，政府原則

上不會干預。然而，大學應確保有關課程的財政持續性，同時亦應保障學生的利

益，為課程取得專業認可，好使畢業生能夠順利執業。教育局已去信城大闡述上

述看法。 
 
2. 至於公帑資助方面，根據現行機制，教資會通常與資助大學每三年進行

一次學術規劃及經常補助金評估，下一個規劃期為 2019/20學年至 2021/22 學年。

在規劃期間，資助大學須向教資會提交學術發展計劃書。日後如城大或任何其他

教資會資助大學有意在 2019/20 學年至 2021/22 學年三年期申請公帑資助開辦獸

醫課程，它們可在其學術發展計劃書加入有關建議，教資會將會按一貫程序及原

則處理。 
 
3. 值得留意的是，獸醫學是涉及龐大資源的學科，估計其學生單位成本與

醫科相若，我們必須考慮使用有關公帑資源的機會成本。此外，如以公帑資助開

辦獸醫課程，將對本港獸醫市場、公共衛生、食物安全等方面帶來影響。日後如

接獲申請，教資會須從多角度考慮所有相關事項。 
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